

EL ECO DE CARTAGENA

Miércoles 24 de Marzo de 1880.

Leemos en un colega que en Inglaterra se están haciendo continuos experimentos, á fin de utilizar la luz eléctrica en cierta clase de operaciones militares y marítimas, tales como la de iluminar las avenidas de las fortalezas y plazas sitiadas, descubrir los buques á gran distancia, transmitir señales ópticas, y sobre todo facilitar la ejecución de los trabajos submarinos. Estas experiencias han producido muy buenos resultados. Se ha sumergido en el mar una lámpara eléctrica bajo una campana trasparente, á una profundidad de 200 pies.

Emplazada la máquina á una distancia de 300 pies, se ha obtenido bajo el agua una claridad continua y regular durante bastante tiempo y en una extensión considerable.

Hé aquí una curiosa estadística sobre la prensa inglesa:

El periódico el «Times» tira 83.000 ejemplares y representa un capital de cinco millones de libras esterlinas. El «Standard» vende 145.000 ejemplares, con un capital de dos millones de libras. El «Telegraph» hace una tirada de 200.000 y su capital es de un millón de libras. El «Daily News» tira 125.000 y representa un capital de otro millón de libras.

Suponemos que el Sr. Alcalde servirá disponer que durante las noches de estas fiestas religiosas, permanezca encendido todo el alumbrado de Cartagena, y no se dé el ridículo espectáculo de apagarse la mayoría de los faros á las 10 de la noche.

Antes se apagaban á las once, pero como eso era un adelanto y un progreso, se suprimió de seguida.

Desde las primeras horas de la noche de ayer, han sido muchas las personas, que han colocado sillas en la carrera de las procesiones.

Algunas han permanecido toda la noche guardándolas sin que les haya arredrado la menuda lluvia, que ha caído esta madrugada.

Bien puede decirse que esto es entusiasmo y ganas de remojarse.

Nos ha asegurado persona de crédito, que las multas por orinarse en la vía pública no se exigen con la igualdad que la justicia reclama y que suelen verificarse desigualdades irritantes.

Nosotros sentiríamos fuera esto cierto y no acertamos á darnos explicaciones de ello.

La falta de urinarios ha de proporcionar trabajo, en especial la noche del jueves, á los agentes municipales.

Lo peor del caso es que el mal sigue y no se procura el remedio.

Como la mayoría de las calles por donde pasan las procesiones, suelen estar de oro y azul celeste, es de esperar se disponga su completo barrido, dejándolas en estado de que al pasar por ellas, no se pise una gloriosa alfombra de estiércol.

Esperamos que la segunda recorrida que por las tardes debe hacerse, sea todo lo cuidadosa, para que no nos motejen de súcios y abandonados.

Como prueba de la mucha importancia y grande servicio de la estación telegráfica de esta ciudad, diremos que el 19 de este mes se cursaron 390 despachos ó sean 195 por aparato, mientras que en la de Madrid con 2.700 cursados, corresponden á cada uno 98.

Sin embargo Cartagena solo tiene línea á Murcia, como única salida: y cuantos esfuerzos se han hecho para la construcción de la de Aguilas y Mazafrou, han sido hasta ahora inútiles.

Las obras que se están ejecutando en este Arsenal, en la fragata Zaragoza, tocan ya casi á su término, siendo muy probable baje del dique flotante ántes que termine el presente mes, ocupándole la corbeta Aragon, con objeto de proceder al ahorro de sus fondos con las planchas de cobre adquiridas al efecto.

Créese en Vigo que al fin será resultado favorablemente la exposición elevada al gobierno por el comercio para que se permita á los vapores del Pacífico que vayan con patente súcia, desembarcar carga en el lazareto de San Simón, lo cual aumentará el tráfico de aquella plaza con Buenos Aires, Montevideo y el imperio del Brasil, pues autorizada la descarga en el lazareto, no hay que recibir por el extranjero carga que habia estado en Vigo, y además de ganarse muchos días en el recibo, se verifica con más economía.

Por el gobierno militar de esta plaza se han dado las órdenes convenientes para que mañana visiten los sagrados las fuerzas francas de servicio; el Sr. Gobernador Militar acompañado de los Sres. jefes y oficiales de la guarnición, cumplirán igualmente este servicio.

El cuaderno del 3.º tomo 6.º de la importante obra titulada «Revista General de Marina», que desde hace algún tiempo viene publicando la dirección de hidrografía, contiene entre sus varios artículos, una preciosa memoria sobre la conveniencia del establecimiento en España de las sociedades para salvamento de naufragos, escrita por D. Martín Ferreiro,

diversidad de noticias referentes á todos los adelantos que en marina se están llevando á cabo en las distintas naciones de Europa y una colección de magníficos grabados entre los que merece citarse la derrota de «La Vega» desde Suecia hasta el Japon, por el estrecho de Behring en los años 1878 y 1879.

Aplaudimos el esmero de los encargados de su publicación, puesto que siguiendo su constante trabajo conseguirán muy en breve que esta publicación se coloque á la altura de las primeras de su clase.

Mañana á las doce visitará el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Capitán General de este departamento los Santos sagrarios, acompañado de los señores jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la armada que tienen destino en el mismo.

El almirantazgo inglés introduce una reforma de bastante consideración en la marina militar. Consiste en la sustitución de las actuales piezas de artillería con cañones, cuya forma y condición esencial tienen bastante analogía con los que usa la marina francesa.

En Barcelona se ha cometido un robo increíble, el cual hace temer que algún día despierten los vecinos sus casas consistoriales á algun edificio público. El viernes por la noche han derribado y robado una pared de unos 200 palmos de largo en un solar de la Ronda de San Pablo.

Nada lo dicho, algun dia le roban á uno la cara, el modo de andar y la sombra. Luego dirán que no progresamos.

Leemos en un periódico.

«Ayer terminaron las conferencias que han venido celebrándose estos dias entre los jefes de las divisiones de ferro carriles y el director general Obras públicas, habiéndose acordado organizar el servicio de la manera más conveniente para todas las provincias. Las salidas de los correos de esta capital quedarán escalonadas desde las siete y media á las ocho y media de la tarde.»

Mucho nos alegraremos si salimos ganando algo, por que hasta ahora las ventajas de las actuales variaciones, no las hemos conocido.

Mañana á las ocho y el viernes á la misma hora, se celebrarán en la Catedral los divinos oficios con la solemnidad de costumbre.

Por la Secretaria del Excelentísimo Ayuntamiento y Negociado 4.º se cita á Maria Garcia Aragon, viuda del soldado Juan Hernandez Saez.

A la función religiosa que se celebrará el dia de mañana en la Iglesia de Santa Maria, concurrirá en corporación el Excelentísimo Ayuntamiento.

Por los celadores municipales ha

sido detenido en la mañana de hoy un individuo por haber promovido escándalo en el muelle.

Por la Alcaldía se han impuesto varias multas por faltas al bando.

Ha sido nombrado primer maestro del taller de velas del arsenal de Cartagena D. Francisco Rodriguez Martinez.

Se ha montado á la corbeta «Vencedora» en el arsenal de Cavite, á su vuelta de China, la artillería sistema Palliser y Krup, que le estaba preparada.

Ayer han sido firmados, y en breve publicará la «Gaceta» los decretos autorizando al ministro de Marina para contratar, sin las formalidades de subasta, la transformación de 20 cañones de gran calibre al sistema «Gonzalez Hontoria» y la adquisición de material de torpedos.

Ayer firmó S. M. el Rey los decretos y disposiciones del ministerio de Marina sobre ascensos reglamentarios, concedidos con motivo del pase á la reserva del vice almirante Sr. Pery.

También ha firmado el monarca el nombramiento del Sr. Diaz de Herrera para el mando de la fragata Almansa, y han quedado despachados otros asuntos de menos importancia.

De ayer á hoy ha subido 5 mm el barómetro.

El termómetro tambien se inclina al alza.

Como persisten los vientos del N.E. es probable continúe la lluvia.

Si salta al S. O. quedará despejado y tiempo apacible.

Ayer hubo tormenta en la zona de Aibacete, sin que afortunadamente alcanzara á gran parte de esta provincia, exceptuando Cieza.

Ha sido remitido al consejo supremo de Guerra y Marina el proceso sobre formación de juicio contradictorio incoado por el teniente de navío D. Vicente Mestre, en solicitud de la cruz laureada de San Fernando, con motivo de servicios prestados en octubre de 1867 á bordo del vapor de guerra Vasco Nuñez, que sufrió un fuerte huracan en Santhomas.

SECCION MERCANTIL.

Buques entrados el dia 23.

Vapor inglés Estella, c. Lervis, de Alicante en lastre.

Balandra Santa Isabel, p. Call, de Ibiza con efectos.